
 
 

 

bmeia.gv.at 

Mag. Alexander Schallenberg 

Bundesminister 

  

Minoritenplatz 8, 1010 Wien, Österreich 

 

Herrn  

Mag. Wolfgang Sobotka 

Präsident des Nationalrates 

Parlament 

1017 Wien 

 

 

 

Geschäftszahl: 2021-0.131.744 

 

 

Wien, am 16. April 2021 

 

Sehr geehrter Herr Präsident, 

 

die Abgeordneten zum Nationalrat Christian Hafenecker, MA, Kolleginnen und Kollegen haben 

am 17. Februar 2021 unter der ZI. 5451/J-NR/2021 an mich eine schriftliche parlamentarische 

Anfrage betreffend „Mögliche Förderungen oder Spenden des Bundesministeriums für 

Europa, Integration und Äußeres an die ÖVP“ gerichtet. 

 

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt: 

 

Zu Frage 1:  

 

 Gab es in den Jahren 2013, 2014, 2015, 2016 und 2017 jeweils finanzielle Zuwendungen 

seitens des Bundesministeriums an die ÖVP oder ihr nahestehende Vereine in Form von 

Förderungen oder Spenden? 

Wenn ja, wann, in welcher Höhe, zu welchem Zweck und an wen jeweils? 

Wenn Förderungen gewährt wurden, auf Basis welcher gesetzlichen Grundlage bzw. 

Richtlinie wurden diese jeweils vergeben und welche Belege wurden hiefür seitens des 

Förderungsnehmers vorgelegt? 

Welche konkreten Vorhaben wurden im Falle von Förderungen jeweils in welcher Höhe 

gefördert? 
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Wenn seitens des Bundesministeriums Spenden getätigt wurden, aus welchem konkreten 

Anlass und wann wurden diese an wen ausbezahlt? 

War der damals amtierende Bundesminister Kurz bzw. sein Kabinett in die Vergabe von 

finanziellen Zuwendungen an die ÖVP oder ihr nahestehende Vereine involviert? 

Falls ja, inwiefern jeweils? 

 

Ich verweise auf die Beantwortungen der Parlamentarischen Anfragen Zl. 14897/J-NR/2013 

vom 23. Mai 2013, Zl. 5644/J-NR/2015 vom 23. Juni 2015 und Zl. 7761/J-NR/2016 vom 

27. Jänner 2016 durch meine Amtsvorgänger. Darüber hinaus gab es keine Förderungen. 

 

Zu Frage 2: 

 

 Gab es in den Jahren 2013, 2014, 2015, 2016 und 2017 jeweils Kooperationen zwischen 

dem Bundesministerium für Europa, Integration und Äußeres und Novomatic bzw. 

Tochterunternehmen derselben? 

Wenn ja, in welchen jeweiligen Belangen? 

Wenn ja, welche Leistungen in welcher Höhe erbrachte der Kooperationspartner jeweils? 

 

Im Bundesministerium für europäische und internationale Angelegenheiten (BMEIA) liegen 

keine Akten oder Unterlagen über etwaige Kooperationen mit den genannten Unternehmen 

vor. 

 

 

 

 

 

Mag. Alexander Schallenberg 
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